

Zeitschrift: Appenzeller Kalender
Band: 266 (1987)

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Hotel und ein Personalhaus belieben sich auf 8 Mio. Franken. Das Kurhotel verfügt über 60 Zimmer, verteilt auf drei Etagen, und kann 100 Gäste beherbergen. Alle Zimmer enthalten WC, WC-Dusche oder WC-Bad sowie eine Loggia oder einen Balkon. Mit der Nachtglocke kann jeder Gast innert kürzester Zeit die Nachtdienst-Schwester rufen — eine Dienstleistung, die besonders von Herzpatienten sehr geschätzt wird. Es versteht sich für ein modern eingerichtetes Kurhotel fast von selbst, dass es voll rollstuhlgängig ist. Das Erdgeschoss vereinigt die zentralen Räume des Hotels: die geräumige Hotelhalle mit Reception und Büro, den gediegenen Speisesaal, von dem aus sich der Blick über den oberen Bodensee nach Deutschland und Österreich öffnet, die leistungsfähige Küche und nicht zuletzt das bekannte, von einheimischen wie von auswärtigen Gästen gern besuchte Passantenrestaurant, die Bö-Stube. Das Untergeschoss ist vorwiegend für die ärztliche und therapeutische Gästebetreuung reserviert. Die voll ausgebauten Therapien unter der Leitung des ganztägig ordnierenden Arztes enthält alle Einrichtungen, die für eine Vielzahl an Behandlungsmöglichkeiten nötig sind: Eine Herzstation, die Elektro- und die Hydrotherapie mit allen wichtigen Einzelbädern wie Stangerbad, Unterwasserstrahlmassage, CO₂-, Sprudel-, Moor-, Kräuter- und Sitzbädern, einen Raum für die Heilgymnastik, die Arztpraxis und ein medizinisches Labor. Packungen mit Fango, Moor, Kräutern, Sole, Lymphdrainagen, Inhalationen und Fusspflege vervollständigen das breitgefächerte therapeutische Angebot. Als eigentliches Schmuckstück des Hauses darf man das Medizinal-Hallenbad bezeichnen. Die Wassertemperatur beträgt konstant 33° Celsius. Mehrere Unterwasserstrahldüsen auf verschiedenen Höhen wirken besonders wohltuend auf Rheumatiker; und eine Wohltat für die Seele jedes Badegastes ist das prachtvolle Bodensee-Panorama vor den grossflächigen Fenstern des Bades. Eine grosse Sauna, die bis zu zehn Personen Platz bietet, eine Familiensauna, zwei Kegelbahnen und ein Kosmetiksalon verschönern zusätzlich den Aufenthalt im Kurhotel Heiden.

Nach nunmehr zwölf Betriebsjahren steht zweifelsfrei fest: Das ursprüngliche Konzept für

das Haus hat sich in jeder Hinsicht bewährt. Die Palette der Kurmöglichkeiten ist sehr breit gefächert, was das Hotel von Konjunkturschwankungen unabhängig macht. Das Mittelklassehotel möchte seinen Gästen zu konsumenfreundlichen Preisen ein Höchstmass an Dienstleistungen bieten. Auch zahlenmässig lässt sich der Erfolg des Hauses belegen. Seit der Eröffnung ist es praktisch dauernd ausgebucht, oft müssen längere Wartezeiten auf ein freies Zimmer in Kauf genommen werden. Pro Jahr suchen 2250 Gäste Erholung und Linde rung. Sie erreichen die Zahl von 30 000 Logier nächten. Das sind gut 10 Prozent des Logier nächteaufkommens im Kanton Appenzell Ausserhoden und 40 Prozent aller Logiernächte im Kurort Heiden. Die Bettenbelegung lag im Durchschnitt der vergangenen Jahre bei 82 Prozent. Da viele Einerzimmer als Doppelzimmer belegt werden, steigt die durchschnittliche Zimmerbesetzung auf 135 Prozent!

Das Haus beschäftigt 60 Festangestellte und einige Teilzeitangestellte. Jährlich bildet es mehrere Lehrlinge aus in den Berufen Koch, Hotel fachassistentin und im Service. Die Lohnsumme erreicht 1,8 Mio. Franken pro Jahr; an Steuern liefert das Kurhotel rund 100 000 Franken im Jahr an Staat und Gemeinde ab.

Der Begriff «Kurhotel Heiden» ist heute zu einem Synonym geworden für «ein Haus voller zufriedener Gäste»! Diese erfreuliche Tatsache ist dem Direktionsehepaar Hulda und Peter Aeschbacher, dem Kurarzt Dr. Roman Werschler und dem qualifizierten Personal in allen Abteilungen zu danken.

HOTEL
JAKOBSBAD

**Das Haus
im Grünen**



9108 Jakobsbad/Appenzell
Telefon 071 89 12 33

Die appenzellische Gaststätte mit gepflegter Küche. Lokalitäten für Anlässe jeder Art. Zimmer mit Bad/Dusche/WC Grosser Parkplatz Sonnige Terrasse